

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 24 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2715

Un premio de 10.000 dólares para el que escriba la Historia verdadera de los Estados Unidos

Se premiará al que escriba una historia verdadera de los E. U.

Chicago.—El alcalde de Chicago, Thompson le ha dado nuevo ímpetu a su grito de combate "América Primero" al ofrecer un premio de \$10,000 por una nueva historia de los Estados Unidos para ser usada como libro de texto en las escuelas de Chicago.

El premio ha sido ofrecido para el autor que escriba "una historia que diga la verdad". El alcalde Thompson ha anunciado que el premio será pagado por la Fundación "América Primero" al autor cuya historia sea recomendada por un comité de jueces y profesores competentes, Christin B. Paschen, tesorero de la Organización, es el donante de este premio. Será una competencia abierta y el ganador será dado a conocer el 4 de Julio de 1928.

Honoró el pueblo de Forli la memoria de los padres del Duce.

Forli, Italia.—La tumba de los padres del Primer Ministro Mussolini quedó cubierta por montañas de flores con motivo de la peregrinación general a los cementerios por ser Día de los Fieles Difuntos.

Las autoridades civiles, militares y religiosas de la localidad, los políticos y los representantes de los organismos obreros contribuyeron con grandes coronas que quedaron en pequeños bouquets depositados por ciudadanos de todas clases, principalmente de los más pobres.

Pídese placet para el sucesor de Ago Von Maltzan en B. U.

Washington.—El Encargado de Negocios de la Embajada alemana en esta capital, Herr O. C. Kiep, presentó al Secretario de Estado, Kellogg, una solicitud pidiendo que se considere persona grata al doctor Friedrich Wilhelm Von Prittwitz-Gaffron, propuesto como sucesor del fallecido Barón Ago Von Maltzan en el cargo de Embajador de Alemania.

Los estudiantes católicos

Salamanca.—Se verificó la cuarta asamblea de estudiantes católicos, con asistencia

Los estudiantes católicos españoles celebran una asamblea en Salamanca

de delegados regionales. Se aprobó la ponencia relativa a la Reforma Universitaria. La Delegación barcelonesa propuso que estando próximas a celebrarse las exposiciones de Sevilla y Barcelona, se reúna en la primera de dichas ciudades un Congreso Escolar Hispano-americano que conste de dos secciones, una teórica y otra práctica.

Por la libertad de Steeg

Tánger.—Empezaron oficialmente las negociaciones relativas al secuestro, habiéndose verificado la primera entrevista entre el bajá de Benimelal y el caud rebelde Bon Nacer, a quien acompañaban dos notables disidentes. Ignórase aún cuál haya sido el resultado de esa entrevista.

Respondiendo a ciertas insinuaciones de algunos periódicos, el residente francés declara que el secuestro no fué premeditado tratándose solamente de un simple acto de bandidaje, sin otras miras que obtener dinero. Añade que a excepción de ese islote montañoso, donde se tiene cautivos a los plagiados en todo Marruecos está garantizada la seguridad.

Coolidge y la América

New York.—El Evenig Post publica un mensaje exclusivo de Washington, en que después de informar sobre el nombramiento de la delegación Americana al Congreso de la Habana, dice que el Presidente Coolidge tiene fija su atención en la necesidad de establecer relaciones de más íntima amistad y cooperación con los países de este Hemisferio.

El Post además da seguridades de que el Presidente Coolidge será quien inaugure las Conferencias, aceptando así la invitación que le hiciera el señor Presidente Machado cuando visitó los Estados Unidos.

"La Unión Panamericana,

sigue diciendo el Post, es mirada como sociedad de Naciones de este Hemisferio.

Los viajes al exterior y el alto cambio

Muy digna de encomio es la idea del distinguido profesor don Eduardo Zamora U., de organizar excursiones a los países extranjeros, pues ese es un medio de instrucción y recreo muy provechoso para la educación de los costarricenses.

Ahora está organizando un viaje a la Habana y hemos sabido que la idea del señor Zamora ha despertado mucho entusiasmo entre muchas personas, pero desgraciadamente hay un factor grave que en Costa Rica impide que muchas personas puedan aprovechar la bella oportunidad que les ofrece el señor profesor Zamora, y vamos a explicar en cuatro palabras en qué consiste ese mal.

Costa Rica es un país donde se goza de amplias libertades. Todo mundo, según nuestra constitución, puede trasladarse de un punto a otro del territorio de la república y entrar y salir libremente del país.

Pero desgraciadamente existe un tirano en Costa Rica que tiene oprimidos y reclusos, sin poder salir del país, a la inmensa mayoría de los habitantes y solamente deja salir a los ricos. Ese tirano se llama: ALTO CAMBIO.

Con ocasión a la anterior excursión a Panamá ya habíamos publicado y comentado las quejas de muchos excursionistas, relativas a la tiranía del alto cambio, debido al cual no pudieron prolongar por más tiempo su estadía en Panamá, pues el dinero se les volvió nada, y según nos decían ellos, los pobres, con sus escasas economías no pueden viajar sino es haciendo grandes sacrificios.

Dicen unos que la vida es cara en Panamá, Cuba, Estados Unidos, etc. Pero no hay tal, pues lo que pasa es que para nosotros

reuniéndose en sesiones cada cinco años.

"Es evidente que el Presi-

los costarricenses la vida es cara en la mayoría de los países extranjeros, debido a nuestra moneda tan despreciada, pero la vida no es cara para los que ganan dólares.

Dicen también los pocos defensores del alto cambio que éste favorece a los agricultores y que por esta razón el gobierno lo mantiene a esa altura. Pero a eso refutamos: los gobiernos deben procurar, de preferencia, el bienestar de las mayorías, y siendo los pobres la mayoría en Costa Rica, tienen derecho a exigir el bajo costo de la vida. Y además: acaso se perjudicó la agricultura durante los años en que el cambio estuvo al 215 %?

Como creemos que los agricultores no van a arruinarse con una

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¿veis, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

dente Coolidge fatigado de hacer esfuerzos pro-Paz en Europa, se ha resuelto a volver sus ojos a los problemas más cercanos y de mayor importancia, mostrando sus intenciones de promover la cordialidad y la buena inteligencia, en América. Puede afirmarse que hará cuanto esté de su parte por realizar tan noble propósito."

baja de unos cien puntos, juzgamos que es justo y lógico que el gobierno baje paulatinamente el cambio, hasta dejarlo siquiera al 300 % y de ese modo nadie pierde y todos ganamos.

Instamos al estimable profesor señor Zamora para que trabaje en ese sentido y tenga la seguridad de que en esa labor contará con el apoyo de la inmensa mayoría del país y veremos crecer el entusiasmo por el excursionismo al exterior y aumentar considerablemente el número de los excursionistas.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Información Mundial

Mantenimiento de automóvil

Un juez de Inglaterra ha es criticado criticando severamente a los jueces que sin ganar lo indispensable, se presentan ante sus tribunales en automóvil propio. El manifiesta que los \$ 7,500 anuales de que disfruta no le permiten el mantenimiento de automóvil.

Cuestiones tarifarias

París ha denegado la solicitud de Washington para que se les concediese paridad temporal con Alemania a los productos estadounidenses, pendiente de posteriores negociaciones. Francia no otorgará el tratamiento tarifario de la "más favorecida nación" a los Estados Unidos, sin que sea debidamente reciprocada.

Mussolini pedirá a Coolidge

Mussolini pedirá al presidente Coolidge que recomiende al congreso la ampliación de la cuota asignada a Italia en la ley de inmigración estadounidense.

Automóvil de carreras

En Bélgica se ha construido un automóvil de carreras que desplegará la velocidad de 1,000 caballos de fuerza.

Recaudación francesa

En los primeros meses de 1927 el tesoro francés tenía cobrado por diversos conceptos 28,942,000,000 de francos.

Trigo europeo

La cosecha de trigo de los veinte países europeos que lo producen, alcanzará este año a 183,000,000 de quintales.

Misa de sufragio

La misa que en sufragio del alma del joven Gofredo Berardi Arié se anunció por error de copia para el día de ayer, se celebrará hoy en la capilla del Seminario a las 6.30 horas.

El Ilmo. Sr. Vicario General de la Arquidiócesis rectifica algunos conceptos de nuestro colaborador "Reaccionario"

Señor Director de El Correo Nacional.

Don Luis Cartín G.

Pte.

En el número correspondiente al 23 del mes en curso de su estimable diario y en el artículo firmado por Reaccionario, se dice que el señor Presidente ha pretendido inconsultamente erigirse en superior de la Autoridad eclesiástica. A este respecto debo manifestar en mi calidad de Gobernador de la Arquidiócesis que nunca el señor Presidente Jiménez

ha pretendido invadir aquellos derechos que tan solo corresponden a la Iglesia y que es un timbre de honor para su gobierno el haber mantenido con la Iglesia las más estrechas relaciones. Me complace por otra parte manifestar que este Gobierno Eclesiástico debe al señor Presidente muy señalados favores y atenciones. Por lo tanto el concepto emitido en el artículo en referencia carece de fundamento.

ALEJANDRO PORRAS
Vicario general

DE DESAMPARADOS

Estimables enfermas

Hace varios días guarda cama, la señora doña María Jiménez de Bermúdez, esposa de nuestro buen amigo don Mariano Bermúdez. Dios quiera que la estimable enferma recupere su quebrantada salud lo más pronto, para tranquilidad de los suyos y contento de sus amistades.

—La simpática señorita Herminia Rojas, se encuentra postrada hace algunos días. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Fiesta en la Escuela

El lunes por la noche y con gran concurrencia se verificó en el salón de la Escuela, la clausura del año lectivo. Con ese motivo se celebró una lucida fiesta bajo el siguiente programa:

1. Orquesta.
2. La Golondrina. Recitación.
3. La Ramilletera. Coro.
4. Despedida del cuarto grado. Niña Carmen Rojas.
5. Las Costureras. Coro.
6. Informe del Señor Director.
7. La Cubanita.
8. Distribución de Certificados.
9. Despedida del sexto grado. Niña Blanca Pereira.
10. Puede ser. Coro.
11. La Vela. Juguete. Cómic.
12. Coplas.

La orquesta estaba bajo la dirección del competente don Rosendo Valenciano acompañado de los señores don M. Monge, don José Guevara, don Lolo Rojas y don Marcial Jiménez. Todos los números gustaron mucho y fueron muy aplaudidos. Las palabras del señor Director don Manuel Mange Araya, constituyeron un agradecimiento para la Honorable Junta de Educación, para el señor Jefe Político don David Rojas Flores, para los buenos maestros y de gran aliento para los padres de familia.

Nosotros felicitamos al buen señor Director, que sabe honrar al grupo de Normales salidos en

Información Mundial

Cuadro de \$ 150.000

El cuadro «El hombre con la flauta», del Ticiano, se vendió en \$ 150,000 en Berlín.

Egipto

En Cairo y otras ciudades egipcias viven 50,000 italianos.

Embajador belga

El príncipe Alberto de Ligne, nuevo embajador de Bélgica en Washington; manifestó a su paso por París, que las relaciones de amistad entre las naciones del viejo continente seguirán en aumento y que la política internacional tarifaria proteccionista iniciada por Francia, se generalizará en Europa.

División protestante

Los bautistas del Canadá se han dividido en dos irreconciliables bandos; modernistas y tradicionalistas. Los primeros defienden las enseñanzas científicas en su aplicación al origen del hombre y los segundos se ciñen estrictamente al conocido principio religioso.

Gobernador de Filipinas

Se han puesto en juego poderosas influencias para que el presidente Coolidge nombre gobernador de Filipinas a Eugene A. Gilmore, actual vicegobernador.

Nacionalistas Chinos

Los nacionalistas chinos siguen su invariable política de restituirle a China la soberanía internacional que le tienen usurpada las grandes potencias. El ejército que hará triunfar esta causa con las armas de fuego y las de las modernas ideas, es cada vez más numeroso. Cuenta con instructores y técnicos alemanes, rusos y japoneses y dispone de los últimos adelantos militares.

Clorido de potasa

Un sindicato europeo ha hecho el convenio del caso con los gobiernos de Palestina y Transjordania para la explotación en el Mar Muerto, de 2.000.000 de toneladas métricas de clorido de potasa.

Nacionalismo colombiano

El congreso de Colombia tiene el propósito de aprobar las necesarias leyes para la nacionalización de los terrenos petroleros y de minas.

LOS FALSOS APOSTOLES Tolstoy (1828=1910)

El gobierno comunista de Moscú se dispone a celebrar con gran pompa el centenario del nacimiento de León Tolstoy, que se cumple el año próximo. El militarismo rojo del Oriente de Europa, que hoy tiraniza y ensangrenta la octava parte de la población del mundo, prepara brillantes festividades para honrar la memoria del gran escritor que consagró la mitad de su larga y fecunda vida a combatir la guerra, la violencia, la matanza y todo género de atropellos.

Si Tolstoy hubiera alcanzado vivir hasta el régimen soviético, sin duda alguna habría tenido una rotunda condenación para un Gobierno que, por la crueldad de sus procedimientos, se aparta de sus enseñanzas de los últimos años. La misma suposición se ha hecho respecto de Voltaire y Rousseau y de la revolución francesa, aunque la influencia de sus escritos contribuyó en primer término a desgajarla sobre el mundo. De idéntico modo, los libros pseudo religiosos y morales de Tolstoy empollaron esta terrible revolución rusa, que hoy es una amenaza para el género humano y un castigo para ese pueblo eslavo que parece condenado a perpetua esclavitud.

La celebración oficial del centenario de Tolstoy es un hecho harto significativo, que comprueba nuestro aserto. Los bolschevistas reconocen en el solitario de Yasnai Poliana al apóstol de sus ideas y de su feroz sistema de gobierno.

Las doctrinas de Tolstoy, propagadas a la sombra de sus populares obras literarias y expuestas en un estilo místico y sincero (los locos siempre son sinceros), fueron socavando los principios en que se apoya la autoridad religiosa y la autoridad civil. El gobierno del Tzar y el Santo Sínodo se apresuraron a prohibir esas obras solapadas, en las cuales veían por in-tinto un grave peligro; pero las páginas del falso apóstol continuaron clandestinamente su labor de zapa, en un terreno tan propicio como el alma rusa.

Tolstoy era el grande escritor nacional, gloria de su raza y de su lengua, y sus teorías, tan mediocres y contradictorias en el fondo, tuvieron una resonancia de verdadero apostolado. A este respecto, Tolstoy, genial como escritor y como novelista, puede considerarse como uno de los apóstoles más falsos y funestos de la época moderna. En lo que se refiere a los resultados, ninguno, con excepción de Rous-

seau, ha causado con su doctrina a la humanidad tan hondas desgracias.

Tolstoy, ya viejo y cargado de gloria, renunció a escribir literatura para dedicarse a la exposición de sus ideas. Año tras año iba lanzando sobre el mundo civilizado sus folletos de propaganda, con la constancia y energía de un maniático y de un convencido. Si produce alguna novela, como «Resurrección», es con un fin moral, como un complemento de sus ideas utópicas.

Sus obras maestras de la juventud y de la edad madura, —«Guerra y Paz» y «Ana Karenin»— son repudiadas por su mismo autor, aunque la primera es una admirable fábula contra la guerra y la última una fábula no menos admirable en favor del matrimonio. Si luego escribe «La sonata a Kreutzer», especie de diatriba contra la familia y el hogar, es porque en Tolstoy hay una evolución latente y un sedimento malsano, que lo llevan siempre a los mayores extremos.

Esa evolución, de sus principios trata de ponerla en práctica en su vida privada. Volver a la Naturaleza, como lo predicaba Rousseau, es su ideal, y para ello, como para todas sus lucubraciones, se funda en los Evangelios, que interpreta a su manera, arbitrariamente, apartándose de todos los expositores. Al renunciar a la literatura, renuncia también al lujo y a lo superfluo, considerando el trabajo manual como lo único propio de la condición humana.

Teorías tan extravagantes, que en otra persona se hubieran tomado como síntomas de demencia, lo malquistaron con su familia, especialmente con su mujer, la condesa Sofía Tolstoy, la cual dice en su libro «Mi vida íntima con Tolstoy» publicado hace poco tiempo: «Las divergencias entre mi marido y yo no resultaron porque me hubiera alejado moralmente de él, agrega.

También maldice del arte moderno y de la vida de las ciudades, que todo lo corrompen. Como si él mismo no hubiera escrito «El poder de las tinieblas», aquel drama sombrío en donde se describen las costumbres campesinas con un color negro, que deja muy atrás «La Tierra», de Zola.

Sobre arte emite apreciaciones indignas de su talento. En su libro «Qué es el arte?» se estrella contra la música de Wagner, a la que llama «modelo perfecto de la falsificación del arte». Entre los malos músicos incluye a Beethoven, de cuya novena sinfonía dice que carece de valor. En general, es enemigo de la música, a la que culpa de nuestros pecados de la carne, presentándonos al Diablotentador en la persona del violinista de «La sonata a Kreutzer».

Con igual dureza se produce sobre Verlaine, Baudelaire y Mallarmé, y en cambio, cita como novelas maestras las de Dumas padre y «Los Miserables» de Victor Hugo.

Si Tolstoy se hubiera limitado a condenar los vicios y ciertos defectos de nuestra civilización, como lo hace con ojo de águila en «Placeres crueles», «Placeres viciosos», «Amor y libertad» y algunos más, su labor habría sido benéfica y cuerda.

Pero su falso misticismo y sus aberraciones lo llevaron a un terreno que no le pertenecía, por donde su obra moral resulta un

Pasa a la cuarta página

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Boca del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Octubre 17 1927.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

Depilatorio Mando

Para extripar el vello, Tiene a la venta BOTICA VARGAS

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para
combatir el asma, bron-
quitis crónicas, toses y
demás afecciones de las
vías respiratorias, aca-
ban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277

Suscríbase al **CORREO NACIONAL**

SANSON
SAN RAFAEL
los mejores vinos
reconstituyentes
Vino de Pasas
Moscatel de Létjes
con el zumo de las pasas,
el más agradable postre
para las grandes festividades
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sa-
bana, 250 vs. al Oeste (para abajo)
del Mercado por la línea del
tranvía frente al Suich de la
antigua cárcel hoy el Hospital
al lado de La Barcelona.

Deje de ensayar
Deje de ensayar con cuanto
remedio se le ocurre. Para dolor
Reumáticos y Neurálgicos,
lo único, lo que realmente cura
es el **BALSAMO DEL DR. WINTON.**
Es mejor que pomadas o Lini-
mentos y no irrita la piel ni
mancha la ropa.
Ahora mismo, compre un fras-
co de **BALSAMO DE WINTON,**
en la Botica Vargas, Boti-
ca La Violeta o Botica Orien-
tal.

LARIEUSE
Tintura francesa de GODOFROY
para teñir el pelo.
Un líquido y un polvo que
mezclados hacen una sola solución
dejando el pelo suave y sedoso.
NO MANCHA EL CRANEO
De venta en la Botica Vargas
Géneros negros para señora, faos.
Especialidad en este artículo.
TIENDA BENAVIDES. Heredia.
Cuando necesite suela blanca, sue-
la aceitada para talabartería, vaque-
tones, suela de cubiertas y para cal-
zados venga a la Tenería San Felipe.
Heredia.
Manuel Araya.—Administrador.

TRES MIL COLONES REGALADOS
Por cada colón que usted
nos compre, le daremos
un tiquete para partici-
par en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

ATENCION
La Rifa de la finca valorada en ₡ 30,000,
el Buick y la Ortofónica para beneficiar
el Asilo de la Vejez
tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en
combinación con los tres primeros premios de
la Lotería. **QUEDAN POCOS NUMEROS;**
compre el suyo, no desprecie esta oportunidad.
Dele paso a su suerte.
Agentes: Mendiola, Femina, La Marina,
otros establecimientos comerciales y señoras y
señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Carta-
go: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y
pueblos, los Directores de Escuela y Telegra-
fistas.

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLELA Y MOLINA

Anúnciese en este diario

Folleto N° 46
El Castellano de Bosworth
Por **EMMANUEL THOMPSON**
SEGUNDA PARTE

—Conviene avisar a don Alvaro, inmediatamente;— dijo el padre a su acompañante en voz baja. A Francis nada podremos decirle porque ignoramos de todo punto donde se halla. ¿Sabes tú, donde vive don Alvaro?
—Sí, Padre: en casa del capitán Monteso.
—Bien. Irás en su busca y en una forma conveniente le pondrás al tanto de lo que sucede.
El buen criado salió inmediatamente en su busca y el padre Manuel se sentó en una de las sillas que allí estaban velando con la solicitud de una madre, a la joven esposa.
—Nunca hubiérame imaginado que haría este papel —dijo como hablando consigo mismo. Quedose silencioso un momento y después agregó melancólicamente:
También el matrimonio tiene sus sinsabores. ¡Pobre Francis!
Una lágrima corrió por su mejilla, al evocar este nombre pero enseguida reponiéndose, dijo:
—Pero a qué vienen recuerdos que mejor sería sepultarlos en el olvido? Mucho he sufrido, es verdad, pero en la copa del dolor es donde he bebido mi dicha. ¡Extraño contraste en verdad el del cristianismo que sabe convertir lo acerbo en agradable!
Un suspiro de la joven le sacó de sus pensamientos. El misterioso sacerdote se levantó y aproximándose con atención a la joven examinó por un momento su rostro con más detenimiento que otras veces.
—¡Duerme!— murmuró con alegría.—Ya no hay peligro—y volvió a su asiento.
La llegada de don Alvaro en compañía de Monteso y Juan sacó de su abstracción al religioso.
—¡Bienvenidos, señores!—dijo levantándose y yendo al encuentro de sus amigos.—Rosa sigue mucho mejor. La herida, fué mucho más dolorosa que grave. Como us-

tedes ven, duerme. Este sueño es causa de su debilidad, pues sangre ha perdido mucha, pero con la ayuda de Dios, no tardará en restablecerse.
—¿Cómo le pagaré a usted, querido Padre, todo lo que por mi hija ha hecho? Le ha salvado la vida....
—No hablemos de esto—repuso el religioso:—no ha sido solamente mío el mérito. Juan me ha secundado admirablemente. Pero no olvidemos que su curación depende de la voluntad de Dios y que a El solo se deben dar las gracias y dirigir las súplicas.
—¡Francis!—murmuró Rosa despertando.
Don Alvaro se inclinó y besola con ternura, derramando lágrimas de gozo. Rosa correspondió a sus demostraciones de cariño y pasado aquel transporte, don Alvaro preguntó a su hija sobre el paradero de su esposo, cuya ausencia en aquellos momentos le extrañaba.
—¡Miseria de mí!—contestó ella rompiendo a llorar amargamente.
—¿No le dirás a tu padre lo que sucede, hija mía?—inquirió con gran ternura don Alvaro.
—¿Una gran desgracia?
—Sí, si Francis..... ¡Ay, Dios mío!
—¿Te ha abandonado?
—¡Oh, no! Peor todavía.....
—¿Peor? No comprendo que podrá ser peor para una mujer sinó es que la abandone su esposo.
—Hay algo más terrible aun: no volverle a ver.
—No comprendo.....
—Se lo han llevado preso, y después... ¡oh Dios dadme la fuerza necesaria para sobrellevar mi desgracia! —exclamó derramando un torrente de lágrimas.
—Si, no le volveré a ver: se le matará.....
—Tranquillízate, hija, y cuéntanos los incidentes de esta detención. Quizá no está todo perdido. ¿Quién pudo descubrir...?
—¿Quién? ¡Ah! Palabras me faltan para maldecir su nombre.... ¿pero qué digo? yo estoy loca, ¡Dios mío! Perdón; no se lo que digo. Carlos, Carlos
Vuestras maldades sólo con sangre podrían ser borradas!
—¿Será posible...?—exclamó don Alvaro—No te equivocas, hija mía? ¿le habéis reconocido bien?

—Demasiado bien, por desgracia padre.....
—¿Y quién iba a suponer que ese miserable nos perseguiría hasta en este lejano rincón del orbe?
—Tengamos confianza en Dios—dijo el padre Manuel aproximándose a la joven:—Mayores infortunios he visto yo en los cuales nunca han faltado las consolaciones divinas: testigos de ellos son los plateados hilos que en mi cabello empiezan a brillar: no obstante siempre he sido optimista porque he comprendido que después de la tempestad viene la calma y porque todo lo ordena el Cielo a sus ocultos y amorosos designios para nuestro mayor bien.
¡Tengamos confianza en Dios!

Capítulo XI
La prisión
La desconfianza de sí mismo, la fe en Dios y la oración pueden obrar tales prodigios en el corazón del hombre más dispuesto al rencor y a la venganza que a un generoso perdón, que no es de extrañar que los sentimientos cristianos se antepongan en un corazón a las malas pasiones y tengamos, entonces, ocasión de presenciar los prodigios inmensos obrados por la Religión.
—¡Bella vista!—exclamó Balfour dejando escapar un suspiro y explayando su mirada por la embarratada ventanuela de su lóbrega prisión.—Ese mar que tan mansamente besa las bases de esta fortaleza ¿quién garantizaría su bonanza perpetua?
Sin embargo el corazón del hombre es un abismo insondable y encierra tempestades más terribles que las del Océano: yo mismo me admiro de mi resignación con mi triste suerte. ¡Dios perdona a Saavedra! Todo lo hace guiado por su nefasto amor: más digna de lástima es su suerte que la mía.
Se interrumpió y pareció quedar embelesado en la hermosa perspectiva que se ofrecía a su mirada. Había pasado una noche en el oscuro calabozo, pero bien valía la pena aquella molestia por presenciar el hermoso despertar de la naturaleza. El astro rey despedía su viva claridad; las gaviotas y albatros revoloteaban en los acantilados sobre los cuales estregábanse las olas coronadas de espuma mientras algunos albatros perseguían a los pece-

Viene de la segunda página

revoltillo indigesto, un cocido crudo de extravagancias e inconveniencias que han venido a parar en los horrores del comunismo y de la orgía roja moscovita.

Quien desee enterarse de lo que actualmente pasa en Rusia, que lea «La Tschecha» de Popoff, que nos instruye sobre cosas tan espeluznantes como las que se estilaban en el Gran Guinól. Las teorías de Tolstoy sobre la repartición de las tierras y sobre la perniciosa influencia del dinero y de las leyes, se han condensado en su tribunal revolucionario mucho más cruel y perverso que el de la época del Terror en Francia. Y el mundo que hoy se conmueve ante la ejecución de dos personajes vulgares, como Sacco y Vanzetti, no protesta contra las barbaridades que se cometen a diario en plena Europa, violando los más sagrados derechos de la vida y de la propiedad. (1)

A semejanza de los místicos, Tolstoy se declara un gran pecador. Confiesa que jugaba y que vendió su novela «Los cosacos» para pagar una deuda de juego. En «Mi confesión» llega hasta decir «La mentira, el robo, las voluptuosidades de todo género, la embriaguez, la violencia, el asesinato, no hay crimen que yo no haya cometido.» No le creemos y vos reímos ante este simulacro de crímenes.

En descargo de su conciencia, viste como un mujik y se entrega a los trabajos manuales del campo, como si la mano privilegiada que escribió las páginas maestras de «Ana Karenin» no sirviera para más altos fines que para cargar cubos de agua!

¿Y por qué se originó cambio tan radical en un individuo de tanto ingenio?

Por una simple conversación con un mujik llamado Sutaief, según refiere el mismo converso. Su teología procede, pues, no de largos estudios, ni de una preparación adecuada, sino de la cabeza de Sutaief, quien viene a ser una especie de San Juan Bautista del nuevo Mesías que ha de salvar el mundo....

La señora Zonia, rusa, tradujo al alemán el libro «Mi confesión», de Tolstoy, con el fin de probar que el grande escritor estaba chiflado, por no decir loco de remate. Pompeyo Gerner, en sus «Literaturas malsanas» sostiene la misma tesis, «Su vida de cenobita—dice—sus lucubraciones, el estado de su sistema nervioso, todo acusa un principio de vesania. Está en la frontera, no ha entrado de lleno en ella, pero presenta ya los síntomas más graves de la monomanía religiosa».

Toda la obra filosófica y social de Tolstoy, absurda y contradictoria, revela, en efecto, un estado de desequilibrio. Quedan en pie algunas novelas que son obras maestras, excluyendo «La sonata» y «Resurrección», por sus tesis estrafalarias.

¿Quiso pintarse Tolstoy en el Príncipe Nekliudof, como dicen que se pintó en el Pedro Betsuchef de «Guerra y Paz» y en el Levín de «Ana Karenin»?

Tal vez. Pero la redención de la Maslova seguirá siendo una utopía, como lo es la de aquella figura más real y humana que nos presenta Knprín en su enormemente admirable «Yama», novela de la mala vida en Rusia, que puede

ponerse al lado de las mejores de la gran literatura eslava. Aquella Luvia, a quien el estudiante Lijónin se propone en balde regenerar.

Hay páginas de Tolstoy que vivirán siempre, a pesar de que su mismo autor las condenó de antemano. Lo triste es que su producción filosófica y social, descocida y vana que hoy nos mueve a risa, haya contribuido de manera tan fecunda a crear este problema actual del bolchevismo; que tantas lágrimas, tantas ruinas y tanta sangre le cuesta ya a uno de los pueblos más inteligentes y artistas del mundo. Problema que se presenta hoy como un motivo de angustia para las generaciones venideras.

Por eso la conmemoración del nacimiento del falso apóstol de Ysnaia Poliana, si es un motivo de regocijo para la Rusia roja del pillaje y de las matanzas, constituye un tema triste de meditación para el género humano.

BERNARDO VELEZ

De «El Correo de Colombia»

(1) Ni contra el salvaje gobierno de Calles que ha hecho de Méjico una sucursal del Soviet ruso mucho más criminal y antipatriótica que la sede de que procede.—N. de D.

Sección Deportiva

En la tarde de hoy llegarán los deportistas Cubanos

En el tren de Limón de hoy deberán llegar al país los balompedistas del equipo cubano «Centro Gallego» quienes se disponen a contender con los equipos Libertad y Herediano.

A encontrarlos a Limón salió una delegación formada por representantes de la Liga, de la junta de Cultura Física, de los Teams que contendrán con ellos y de algunos elementos de la prensa.

El Correo Nacional presenta su atento saludo de bienvenida a los estimables huéspedes, deseándoles así mismo una grata permanencia en esta tierra tica.

El Centinela

Tenemos noticia de que una comisión de señoritas extranjeras, a lo que entendemos, hacen visitas domiciliarias con el objeto de excitar a las familias, a que se suscriban a un periódico que en Panamá se edita con el título de «El Centinela.»

Según los informes que obran en nuestro poder, se trata de una publicación protestante y las personas católicas que hayan sido sorprendidas aceptando el que se les envíe dicho periódico, deben cerrar la puerta de su hogar a ese emisario de la herejía.

Suscríbase a este diario

Llegada de París de dos Religiosas Costarricenses

Hoy en el tren de Limón llegarán a esta capital las Hermanas María Antonieta y María de la Luz, monjas de Sión, que vienen al colegio de ese instituto.

Son hijas de don Máximo Chaves y su señora esposa y del Prof. don José Joaquín Vargas y su esposa doña Emma Méndez.

Felicitemos a las dos familias con este motivo y presentamos nuestro atento saludo a las Religiosas.

Instalación aplazada

De mejor acuerdo ha sido aplazada la instalación de la Liga de Acción Social Católica en San Isidro de Heredia. Oportunamente se avisará la fecha que se designe.

Información Mundial

Política prestataria de Alemania

El gobierno alemán ha resuelto que no concertará ningún empréstito con la Wall Street para emplearlo en obras de utilidad pública y mantener floreciente por este medio artificial la vida económica del país, por ser de prudente sabiduría para un pueblo abstenerse de los empréstitos extranjeros y vivir dentro de las restricciones de su presupuesto, en tanto que no le sea posible afrontar con sus propios recursos todos los gastos en que haya de incurrir para su progreso. Esta actitud se adoptó luego de una larga controversia pública sobre la conveniencia e inconveniencia de los empréstitos extranjeros, y de conocerse el informe adverso a la contratación que publicó Herr Schacht, presidente del banco nacional de Alemania, que estuvo varios meses investigando el sistema bancario de los Estados Unidos.

Lucha electoral inglesa

Los conservadores, laboristas y liberales se aprestan en Inglaterra para la lucha electoral de 1928, que, se predice, habrá de causarles la derrota a los primeros, promoviendo un radical cambio en el gabinete que se compondrá de laboristas y liberales. Puede que Ramsay Mac Donald sea, por segunda vez, primer ministro del imperio británico.

En las últimas elecciones generales inglesas quedaron elegidos para la cámara de los comunes 431 conservadores, 150 laboristas y 39 liberales.

Los votantes laboristas fueron 5,486,077 y los liberales 2,928,747.

Sufragio universal

En Polonia todos los habitantes de 21 años desde edad, sin distinción de sexo, raza, religión o propiedad, disfrutan del derecho del sufragio electoral.

NOTAS SOCIALES

Viajeros

Enfermos

=Procedente de Puriscal llegó el Lic. don Carlos Díaz Barquero.

=De Heredia estuvo en esta capital la señora doña Anitu Molina de Lizano.

=Salió para Limón la señorita Marta Pacheco T.

=Para Juan Viñas salió don José Joaquín Fernández.

=Para el Guanacaste partió don Rodrigo Rojas.

=Don Roberto Smith regresó de Limón.

=Parte mañana para Guabito la señora doña Dora Lizano de Vaglio.

=Regresó a Limón don Francisco de Paula Ross.

Fecha matrimonial

Ayer celebraron el aniversario de sus bodas los entimables esposos señor don Juan María Quesada G. y doña Goyita Córdoba de Quesada.

El Correo Nacional les hace presente sus felicitaciones más cariñosas ya que en su hogar siempre han resplandecido la paz y el amor.

De temporada

Para la ciudad de Cartago salió a pasar una temporada la estimable dama doña Rosita Rodríguez García en compañía de sus niñas.

Le deseamos una feliz temporada en aquella ciudad.

=En la Clínica Moderna fué operada ayer el joven Joaquín Gil Tristán, por los doctores Montero, Calderón y Calderón Guardia.

=Don Marco A. García se encuentra bastante delicado de salud.

=Don Guillermo Pacheco continúa enfermo de cuidado.

=Doña María Francisca de Ortiz salió restablecida de la Clínica Moderna.

=Sigue mejor en esa Clínica la señorita Emilia Porras.

=La señora María de Blanco, se encuentra bastante delicada de salud.

=Completamente restablecida se haya la señorita María Solano.

=Continúa mejor de su operación la señorita Rosalía Oduber.

Gravedad del P. Calderón

Cartago 23 de Nov. de 1927

Hoy a las 9 a. m. fué viatificado el señor ex-canónigo Presb^o don José J. Calderón. Su gravedad tiene alarmada a la sociedad en general pues el cariño de que goza el Capellán de Nuestra Señora de los Angeles es grande. Le fueron administrados los Santos Sacramentos siendo conducido el Viático bajo palio, acompañándole la Banda militarmente con gran concurrencia de todas las clases sociales.

Corresponsal

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en el futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

| | |
|---------------------------|---------------------|
| Taquigrafía Greg. | Inglés Comercial. |
| Teneduría y Contabilidad. | Español Comercial. |
| Aritmética Comercial. | Español Gramatical. |
| Práctica de Oficina. | Inglés. |
| Arte de Vender. | Ley Comercial. |

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA. ESCRIBANOS HOY MISMO.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA